
1 

NACHRICHTEN AUF DEUTSCH LEICHT 
2023-01-21
Arbetsblad
av Dörte Frantz

Vokabeln zur Sendung 

Lützi 

die Abkürzung förkortningen 

bald nicht mehr geben snart inte finnas kvar  

Strom gewinnen att tillverka elektricitet 

hat geräumt har tömt, har utrymt 

Polizeieinsatz war unverhältnismäßig polisinsatsen var oproportionerlig 

Silvester 

böllern att smälla 

Löschfahrzeuge (pl) brandbilar 

es kam zu Vorfällen  det hände incidenter 

Rettungskräfte (pl) blåljuspersonal 

Handball 

im Handballfieber sein att råda handbollsfeber 

der Hallensport inomhussporten 

Vereine (pl) föreningar 

Neue Musik 

richtig erfolgreich  riktigt framgångsrik 

Hörer*innen (pl) åhörare (av olika kön) 
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Fragen zu den Nachrichten 

Lützi 
1) Wo liegt Lützerath?
a) Rheinland-Pfalz
b) Nordrhein-Westfahlen
c) Schleswig-Holstein

2) Wie viele Menschen haben dort demonstriert?
a) 100
b) 50
c) mehr als 300

3) Wie fand Luisa Neubauer das Handeln der Polizei?
a) fatal
b) brutal
c) bronchial

Silvester
4) Was macht man mit dem neuen Jahr?
a) gießen
b) großen
c) grüßen

5) Wie viele Löschfahrzeuge wurden beschossen?
a) 4
b) 14
c) 40

6) Wohin wurden Polizei und Rettungskräfte gelockt?
a) Hinterwald
b) Hinterhand
c) Hinterhalt

Handball
7) Wie viele Menschen spielen in Deutschland Handball?
a) 7 500
b) 75 000
c) 750 000

Neue Musik
8) Was singt PANTHA in ihrem Song? Das Leben ist …
a) erfolgreich
b) instabil
c) ganz sicher
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Zusatzfragen 

1) In Lützerath demonstrieren Menschen gegen den Abbau (brytningen) von Braunkohle. 
 Man kann gegen oder für Dinge demonstrieren. 
   
 Bilde Sätze mit dem Verb „demonstrieren“. 
 
Man kann gegen … (Substantiv im Akkusativ) demonstrieren. 
Man kann dagegen demonstrieren, dass … (Nebensatz). 
 
Sie demonstrieren für … (Substantiv im Akkusativ) demonstrieren. 
Sie demonstrieren dafür, dass … (Nebensatz). 
 
Ich möchte für/gegen … (Substantiv im Akkusativ) demonstrieren. 
Ich möchte dafür/dagegen demonstrieren, dass … (Nebensatz). 
  

 
	
	
2) Die Handballweltmeisterschaft hat begonnen. 

In Schweden und Polen wird jetzt viel Handball gespielt. 
 
In Deutschland findet man Handball toll. 
Deshalb ist Deutschland jetzt im Handballfieber. 
 
Wenn man etwas sehr mag, ist man im …-fieber. 
 
Sieh dir die folgenden Wörter an und formuliere Sätze. 
 
Ferien, Reise, Tennis, Fußball, Marathon 

       Beispiel: Alle Schüler sind schon im Ferienfieber. 
 

 
Sei kreativ! 
Wer kann noch „im Fieber“ sein und warum? 
Formuliere eigene Beispiele. 
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Fazit  

1b, 2c, 3b, 4c, 5b, 6c, 7c, 8b 

 

 


